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ATA DA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL 
DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA SEIS DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 
(06-06-2022) 

Ao sexto dia do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas e cinco 

minutos, realizou-se a décima oitava reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Fernando Samypaio, 

Gilberto Matheus, José Antunes, João Bosco, José Sales, Manoel Douglas, Maurício 

Borges, Marcelo Macedo, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, a vereadora Sônia Azzi, o 

Secretário de Governo e Liana Paula Margarida Pinto, representando o Mmovimente 

Mães da Resistência do município de Mariana. O Presidente, Ronaldo Alves Bento, 

cumprindo o Disposiítivo Regimental, havendo número legal, em nome de Deus : do 

Povo Marianense declarou abertos os trabalhos.O presidente consultou os vereadores 

se queriam que fosse realizada a leitura da ata da décima sétima reunião ordinária, 

realizada no dia trinta de maio de dois mil e vinte e dois, ou fazer alguma ressalva, não 

havendo manifestação contrária a ata foj aprovada por unanimidade. Ato contínuo, 

convidou o Secretário de Governo, Edvaldo Andrade, para que fizesse parte do 

Plenário e a convidada, Liane Paula Margarida Pinto. Dando continuídade, solicitou a 

secretária a Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 58/2022 (autoria do 

Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): “Dispõe sobre a fixação de placas indicativas 

com a denominação científica e informações adicionais nas plantas e árvores da p/aça 

Gomes Freire (Jardim)”. Projeto de Lei nº 59/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento): “Dá denominação oficial a praça que menciona e dá outras providencias”, 

Leitura da Emenda: Emenda Modificativa Supressiva nº 08/2022 ao projeto de Lei 

nº 12/2022 (autoria de todos os vereadores) : “Autoriza o Diretor do SA£E àa 

flexibilizar a cobrança de débitos constituídos no período de 2019 a 2021 da Turifa 

Básica de Operação (TBO) devida pelo serviço de abastecimento de água e coleta de 

esgoto conceder anistia de multas, juros e correção monetária a autorizar o 

parcelamento e dar outras providências."Leitura dos Requerimentos: Requerimento 

nº 86/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Requerimento nº 

87/2022 (autoria dos Vereadores Marcelo Monteiro Macedo, Adimar José Cota, José — 

Sales de Souza, Ricardo Miranda), Requerimento nº 88/2022 (autoria do Vereador ; / 

Ronaldo Alves Bento), Requerimento nº 89/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alvesã 

Bento), Requerimento nº 90/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Requerimento nº 92/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares i 

Oliveira), Requerimento nº 93/2022 (autoria dos Vereadores Adimar José Cotaf j, 

Ronaldo Alves Bento, José Antunes Vieira, Pedro Ulisses Coimbra Vieira, Manoel 

Douglas Soares Oliveira, Gilberto Mateus Pereira, Ricardo Miranda, José Sale> de 

Souza). Leitura das Indicações: Indicação nº 454/2022 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 674/2022 (autoria do Vereador Masoel 

Douglas Soares Oliveira), Indicação n º 675/2022 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira),Indicação nº 676/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas 
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Soares Oliveira), Indicação nº 677/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

QOliveira), indicação nº 678/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), indicação nº 735/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira)Indicação nº 742/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Iindicação nº 617/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

664/2022 (autoria da Vereadora Sônia Ázzi), Indicação nº 665/2022 (autoria da 

Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 666/2022 (autoria da Vereadora Sônia Ázzi), 

Indicação nº 668/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 695/2022 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 708/2022 (autoria da Vereadora Sônia 

Azzi), Indicação  nº 717/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação n º 

707/2022 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau lbrahim), Indicação nº895/::022 

(autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), Indicação nº698/2022 (autoria do 

Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº715/2022 (autoria do Vereador josé 

Antunes Vieira), Indicação nº760/2022 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 

Indicação nº2772/2022 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação:n º 

689/2022 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação n 2693/2022 

(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº728/2022 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº2737/2022 (autoria do Vereádor 

Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº2670/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Álves 

Bento), Indicação nº683/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação 

nº684/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº686/2022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº690/2022 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº704/2022 (autoria do Vereador Ronaldo 

Alves Bento), Indicação nº705/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Aives Bento), 

Indicação nº706/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação 

nº713/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº714/2022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº709/2022 (autoria do Pa 

Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº710/2022 (autoria do 

Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), indicação 'nº711/2022 (autoria do Í / 

Vereador Ediraido Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº720/2022 (autoria do 

Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº721/2022 (autoria do 

Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº662/2022 (autoria do j 

Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº669/2022 (autoria do Vereador | 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº692/2022 (autoria do Vereador Pedro LN 

Ulisses Coimbra Vieira), iIndicação nº758/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses ,/Xx 

Coimbra Vieira), Indicação nº761/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra f o /ã 

Vieira), Indicação nº769/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra ?/ ª 

Vieira)Indicação nº667/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação W 

nº672/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº688/2022 (autoria ª!;fí/ 

do Vereador Ricardo Miranda),Indicação nº729/2022 (autoria do Vereador Ricardo | Í 

Miranda), indicação nº731/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação í,f 

nº680/2022 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação . 

nº681/2022 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação - SS ; 

nº777/2022 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº778/2022 ÃDA 
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(autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº779/2022 (autoria do 

Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº699/2022 (autoria do Vereador 

José Sales de Souza), Indicação nº819/2022 (autoria do Vereador José Sa!eu de 

Souza), Indicação nº2820/2022 (autoria do Vereador José Sales de Souza), lndlcáçao 

nº821/2022 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº822/7022 

(autoria do Vereador josé Sales de Souza), Indicação nº823/2022 (autoria do 

Vereador José Sales de Souza), Indicação nº824/2022 (autoria do Vereador José Sales 

de Souza), Indicação n2700/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), 

Indicação nº701/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação 

nº702/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro),)Indicação 

nº724/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação 

nº725/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação 

nº723/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges Andrade e Sitva), 

Indicação nº726/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges Andrade e 

Silva), Indicação nº727/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges Andrade 

e Silva), Indicação nº803/2022 (autoria do Vereador Adimar José Cota)Indicação 

nº830/2022 (autoria dos Vereadores Ronaldo Alves Bento, Pedro Ulisses Coirabra 

Vieira, Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos, Gilberto Mateus Pereira, José Antunes 

Vieira, José Sales de Souza, Manoel Douglas Soares Oliveira, Sônia Azzi). Leiturá;das 

Moções de Pesar: pelo passamento do Sr. Francisco Rezende (autoria do vereador 

José Antunes Vieira, Marcelo Monteiro Macedo e José Sales) pelo passamento da 

Sra.Maria de Fátima Cerceau (autoria do vereador Edson Agostinho de Castro 

Carneiro, Pedro Ulisses e José Antunes) A reunião ocorreu sem intervalo. Leitura-dos 

pareceres: Projeto de Lei nº 56/2022 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Frritas 

Ramos): “Dispõe sobre abertura de cotas de empregos destinados a população tfans 

(travestis, transexuais e tránsgêneros) no Município e em empresas prestadoras de 

serviço.O vereador Fernando Sampaio solicitou que fosse consultado o Plenário vpara 

votar o projeto de Lei em unica discussão e votação recebendo parecer favorável de 

todos os vereadores. Pela ordem, o presidente solicitou que Liane de Paula fizesse 

suas considerações, conforme inscrição na semana passada para fazer a defesa do 

Projeto. Com a palavra, Liane de Paula cumprimentou a todos e disse que estava 

presente representando o movimento mães da resistência, que é um movimento:sem 

fins lucrativos que visa auxiliar e visibilizar pessoas Lésbicas, Gays, Bissexuais e 

Transgênero (LGBT) na cidade. Seguidamente dissertou carta de agradecimento pelo 

Projeto e agradeceu em nome de todos os Transexuais, Travetis e Transgêneros de 

Mariana e de todo o Brasil. O vereador Ricardo Miranda disse que gostaria .de se 

abster de votar. Com a palavra, o vereador Gilberto Matheus parabenizou o vereador 

Ediraldo Ramos e a Liane de Paula por estar a frente dessas pessoas que merecem 

carinho, respeito e oportunidade. O presidente submeteu o Projeto de Lei em única 

discussão e votação, sendo aprovado com a abstenção do voto do vereador Ricardo 

Miranda. Projeto de Lei Complementar nº 57/2022 (autoria do Vereador Fernándo 

Sampaio de Castro): “Altera a Lei Complementar nº 194 de O6 de dezembro de 2019 

que “Dispõe sobre o Estatuto e plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos. dos 

profissionais da Educação do Município de Mariana e dá outras providências”. Pela 

ordem, o vereador Marcelo Macedo solicitou que fosse consultado o Plenário ._Jarag 
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votar o Projeto de Lei em única discussão e votação, recebendo parecer favorável de 

todos os vereadores. O presidente submeteu o projeto de Lei em única discussão e 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 12/2022 (Autoria do 

Prefeito Municipal em Exercício): "Autoriza o Diretor do SAAE a flexibilizar a cobrança 

de débitos constituídos no período de 2019 a 2021 da Tarifa Básica de Operação (TBO) 

devida pelo serviço de abastecimento de água e coleta de esgotos, a conceder anistia 

de multas, juros e correção monetária, autorizar parcelamento e dá outras 

providências”.Emenda Modificativa Supressiva nº 08/2022 ao projeto de Lei nº 

12/2022 (autoria de todos os vereadores): “Autoriza o Diretor Executivo do SAAE a 

flexibilizar a cobrança de débitos constituídos no período de 2019 a 2021 da Tarifa 

Básica de Operação (TBO) devida pelo serviço de abastecimento de água e coleta de 

esgoto a conceder anistia de muitas, juros e correção monetária, a autorizar o 

parcelamento e dar outras providências.” Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio 

solicitou que fosse consultado o Plenário para votar o Projeto de Lei e a Emenda 

Modificativa Supressiva em única discussão e votação recebendo parecer favorávei de 

todos os vereadores, Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio disse que a Emenda 

estava cancelando à TBO de 2020 e 2021 e que no ano de 2022 de janeiro até a 

presente data quem não pagou ainda, pode pagar sem multas ou correção monetária - 

ou parcelar em quatro vezes sem juros somente esse ano. O presidente agradeceu a 

todos os vereadores que não mediram esforços e se debruçaram sobre a Lei em 

isentar o pagamento da TBO nos anos de 2020 e 2021 ciente que a Câmara Municipal 

neste momento dá um largo passo visando minimizar esse impacio financeiro na vida 

dos marianenses e que sobretudo estão fazendo seu dever de casa, cabendo à 

Autarquia, juntamente com o Poder Executivo cumprir a Lei que será votada e 

aprovada por todos os vereadores. Agradeceu aos pares da Casa por terem de sua 

lavra, um Requerimento onde solicitam que pudessem na votação ser extinto 'esse ) 

período, que de fato, ficou sobrestado, não dando condição de que os municipes D 

pudessem naquele momento realizar o pagamento da TBO. Posteriormente agradeceu 

novamente, por não estarem solicitando a taxa que no seu entendimento e com total 

respeito a Autarquia, não saberem o que estão pagando, haja vista que como dito por 

alguns existe a falta da água e esperam que o Serviço Autônomo de Água e Esgoto 

(SAAE) que coloque nas torneiras aquilo que os munícipes tanto almejam que é água 

para que tenham ela de qualidade. Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio, 

completou dizendo que quem pagou o débito no ano de 2021 fica com crédito na 

prefeitura para abater nas contas futuras porque não tem como o SAÃAE devolver o , 

valor. Pela ordem o vereador Manoel Douglas parabenizou o trabaiho da (Iasa,ã 

salientando que estão fazendo seu pape!l de representação da população e disse que à 

conta continuou chegando no momento de pandemia e que muitos não tinham 

ciência de que teriam que pagar e que no momento que foi falado no governo 

anterior, para muitos a cobrança da taxa havia sido cancelada e na verdade havia sido 

suspensa, assim sendo, parabenizou o trabalho da Casa aproveitou e solicitou que a N 

Câmara faça uma ampla divulgação para que a população tenha ciência do papel 

desempenhado por eles hoje e para que tenham ciência que o ano de 2020 e 2021 . 

não terão que ser pagos a partir do momento desse Projeto de Lei e que quem pagou RN 
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de 20722. Pela ordem, o vereador Marcelo Macedo falou sobre a importância da Casa 

em favor do Parlamento e que todos os vereadores assinaram a Emenda e estão 

exercendo o papel que o povo delegou e estão fazendo justiça e dando a 

oportunidade daquelas pessoas que já pagaram de ser compensadas em futuros. 

Disse que o diálogo é importante e chegaram nessa conclusão através de diálogoâ em 

bastidores e quando o presidente pediu em Plenário que assinassem a Emenda, 

enfatizando ser uma vitória da população marianense que não tem água tratada e 

esgoto tratado e que vem cobrando isso há muito tempo. Finalizou dizendo sobre o 

poder da Câmara Municipal e que estavam ali fazendo Emenda em favor da popuiação 

e que precisam pensar no futuro e terem sua independência e falar de acordo com 

suas convicções e que muitas vezes não sabem sobre a força que possuem, delxando à 

reflexão para o futuro, lembrando que através do diálogo estão votando com 

consciência. Com a palavra, o vereador Maurício Borges disse que era uma honra estar 

votando a Emenda e que assinaram com muita convicção de que estariam trazendo 

benefícios a toda população de Mariana e que em 2020 estávamos em campanha 

eleitoral e que o futuro os trouxe a oportunidade de hoje poderem trazer e mudar a 

história da população em relação ao pagamento da taxa da qual estão sendo cobrados 

pela população por não ter tido o entendimento de que a taxa havia sido suspensa e 

assim estão consertando uma falta de comunicação que houve anteriormente nesta 

Casa, trazendo de volta para os munícipes de Mariana uma grande vitória que ficará 

no marco da sociedade, dessa forma disse que sente honrado em estar nesta Casa 

votando Emenda de grande magnitude, O presidente submeteu o Projeto de Lei e a 

Emenda em única discussão e votação, em redação final, sendo aprovados. por 

unanimidade, Pela ordem, o vereador Marcelo Macedo disse que o vereador Ricardo 

Miranda ficou com dúvida e que veio consultá-lo, dzzendo que houve confusao a 

respeito do interstício de dez dias, mas que gostaria de pedir ao pres:dente da 

Comissão, vereador Fernando Sampaio para que pudessem dar o parecer oral. O 

presidente disse que houve um erro e que era para ter um Projeto de autoria do 

vereador Ricardo Miranda. Assim sendo consultou os pares para que pudesse inverter 

a ordem da reunião para trazer o Projeto para que seja lido e discutido e para que a 

Comissão de Constituição e Justiça desse o parecer do Projeto de Lei de Medida 

Impositiva, Projeto de Lei de nº 01/2022, assim sendo questionou aqueles ;que 

concordaram em votar em primeira discussão e votação, recebendo parecer favotfável 

de todos os vereadores. Assim sendo, passou a palavra para o presidente da Comissão 

de Constituição e Justiça para que fosse dado o parecer ao Projeto de Lei. A reunião ” 

deu uma pausa para a emissão de parecer das Comissões Conjuntas. O vereador 

Fernando Sampaio pediu desculpas por não ter sido dado o parecer pela má'nhã 

devido a um erro de comunicação. O presidente, Ronaldo Bento, parabenizou o 

vereador Fernando Sampaio pela iniciativa de reconsiderar o erro de feedback e 

concentrou na fala do vereador Marcelo Macedo que diz que através do dãáíogo 

conseguem construír pontes, relembrando o ex-vereador Geraldo Sales, conhecido 

como Bambu. Projeto de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2022 (autoria dos vereadores 

Ricardo Miranda, Mauricio Borges, Ediraldo Ramos, Gilberto Matheus e Pedro Ulisses)' .L ã'f“. 

“ Acrescenta o Artigo 113 A na Lei Orgânica do município de Mariana- MG, institui o 

orçamento impositivo e dispõe sobre a execução orçamentária e financeira d// 
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programação incluída por Emendas individuais do Legislativo Municipal em Lei 

Orçamentária” O presidente parabenizou o vereador Ricardo Miranda dizendo ser 

uma iniciativa que dá a condição no campo do Legislativo de indicar algumas ohras, 

que incube a cada vereador valor de sua quantia, referendando que 50% do valor 

deverá ser referendado a saúde, sendo algo que já acontece em regiões do Brasil e do 

Estado e traz algo de inovação e de desdobramento Ímpar para a cidade de Martana. 

Pela ordem, o vereador Ricardo Miranda disse que gostaria de agradecer a:sua 

assessoria jurídica na pessoa da Nisiana Salgado e que na data de hoje o projeto-não 

seria votado em primeira discussão e votação mas que ocorreu devido ao equívoco 

na interpretação da Lei Orgânica. Assim sendo, fez a leitura do Artigo 69 inciso |ll que 

justifica o motivo de não ser retirado de pauta. Disse que sabem que o Poder 

Executivo detém 100% da receita do município e que esse Projeto viabiliza a Câriara 

Municipal a poder fazer parte desse orçamento, disse que debruçou em cim:: do 

Projeto para que pudesse ser protocolado e que necessitavam de cinco assinatúras, 

disse que buscou apresentar o Projeto no gabinete de todos os vereadores e mostrar a 

importância do Projeto, dizendo que não pode ir no vereador João Bosco devido a 

distância e que não estava presente no dia, mas que através do Whatsapp apresentou 

o Projeto. Disse que a princípio preferiram esperar para que estivessem com os 

demais vereadores apresentando o Projeto. Disse que 50% desse valor é deshnado à 

saúde e que os outros 50% ficam a cargo dos vereadores para dest:narem as 

associações que estão aptas a receber o orçamento. Disse que o Projeto veio para ser 

protocolado e que gostaria de agradecer aos vereadores que assinaram o Projeto. 

Disse que o valor é uma Emenda como ocorre nas esferas Estaduais que destinarm os 

orçamentos ao municípios e que é uma nova era para a Câmara Municipal. Além 

disso, disse que por ano serão destinados a cada vereador meio milhão, podend:-ser 

dividido 50% saúde e 50% associações. Pela ordem, o vereador José Antúnes 

parabenizou o vereador Ricardo Miranda e ao prefeito por entender que o Projeto 

fosse passado dizendo ser um ganho para os vereadores e para os marianenses. O 

presidente parabenizou o vereador e consultou nominalmente cada vereador, 

presidente submeteu o Projeto de Emenda em primeira discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. O presidente solicitou que a Danielle Gandra Carneiro, 

Coordenadora do Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC) para que faça 

considerações a respeito dos serviço prestado que é do Governo do Estado da Pohcua 

Civil do Estado de Minas Gerais. Com a palavra Danieile Gandra disse que o novo 

modelo da cédula de identidade está em vigor e que ainda não é o modelo atua! 

modelo único e digital, mas é um modelo mais novo. Disse que possuem qluas ªª 

semanas de confecção da nova identidade e que antes tinham um Processo emJque 

confeccionavam a identidade em trinta minutos, sendo confeccionadas trinta 

identidades diárias. Disse que esse número é o número máximo que conseguiam 

atender mediante o número de identificadores, sendo três identificadores e três | 

recepcionistas. Disse que antes sofriam com a falta de material distribuído pelo” ' 

Instituto para a regional e que passou pelo instituto para atenderem um número 

reduzido e que a demanda da nova identidade é maior por constar mais informações,;j' 
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já foi solicitado a resolução pela operadora mas que o problema continua. Disse:que 

estão trocando o agendamento para ser online e que nessas primeiras semanas 

estarão confeccionando vinte identidades até o sistema normalizar, Disse que têm a 

ideia de iniciar o agendamento online a partir da segunda quinzena de junho e que 

estão fechando porque é necessário fazer um curso de manuseio do site, Disse'que 

para quem não consegue fazer o agendamento online terá uma pessoa com um 

computador auxiliando. O vereador Fernando Sampaio disse que precisam pensar nas 

pessoas do Distrito. O presidente disse que isso vejo como uma obrigatoriedade. Com 

a palavra Danielle Gandra disse que são o único município de Minas Gerais que ainda 

realiza o agendamento por telefone e para as pessoas que não tem condição 

pensaram hessa possibilidade, de terceiros virem e estarem realizando ou acessando 

pelo telefone tendo um representante comunitário para auxiliar. O vereador José Sales 

questionou se conseguem manter o número com o número de identificadores. 

Danielle Gandra disse que conseguem fazer no máximo trinta identidades e que se 

aumentarem o número de identificadores é possível aumentar o número de confecção 

de identidade, O presidente disse que hoje existe o problema também do seguãdó“r de 

carreira e que teriam que fazer um concurso público para trazer pessoas. O vereâdor 

Fernando Sampaio disse que precisam correr atrás e pedir um deputado “que 

interceda. O vereador Manoel Douglas disse que vem recebendo reclamações da 

população e que quando foi ao local viu que o trabalho é feito com excelência e;'que 

tudo que viu como problema eram fatores externos e que fez um requerimento para 

resolução do problema e que o problema é do que possuem hoje para trabalhar o 

presidente disse que fizeram o aparato para que pudessem fornecer o maior núrnero 

de identidades para a população e que não estão ofertando porque não necess:tam 

de seis identificadores e sim um identificador e que foram fornecidos dois kits 

completos pelo Estado que comportam quatro identificadores e que não é 

disponibilizado para compra o maquinário. Com a palavra Danielle Gandra disse que 

mobilizaram toda a equipe essa semana para estar prestando apoio a população. 

Disse que se não tiver nenhuma pendência a identidade pode levar até quinze dias 

para chegar até a residência da pessoa, em caso de pendências trinta dias. 'Pefa 

ordem, o vereador Manoel Douglas parabenizou Danielle pelo trabalho. O vereador 

Maurício Borges também parabenizou e disse que recebem reclamações e que foi 

importante a explanação, O presidente disse que não costuma ir ao Centro de Atenção 

ao Cidadão (CAC) para não ter ingerência dos vereadores, Pela ordem, o vereador 

Marcelo Macedo parabenizou os coordenadores do CAC e disse que o processo novo é 

complexo e disse que necessitam dar um trabalho de excelência, lembrou que es "eve 

presente na implementação do CAC. O presidente questionou quantos anos anos “ara 

toda população estar com o novo documento. Danielie Gandra disse que não foi 

regulamentado mas que em até 5 anos possivelmente todos deverão ter que trocar o 

documento e que até março de 2023 devem apresentar a nova cédula. O preSIdente 

agradeceu Danielle Gandra pelas considerações. Requerimento nº 86/2022 (au*orla 

do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira) O presidente solicitou a pedide- do 

vereador Pedro Ulisses que fosse corrigido onde se diz Prefeito Interino, para quex 

fosse escrito Secretário de Obras. O presidente submeteu o requerimento em única 
gok 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade., Requerimento nº 87/2022 NÍ«K 

".
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(autoria dos Vereadores Marcelo Monteiro Macedo, Adimar José Cota, José Sales de 

Souza, Ricardo Miranda) Pela ordem, o vereador Marcelo Macedo disse que fizeram o 

Requerimento em reunião que estavam discutindo com a comunidade do Bento, 

Santa Rita e Camargos sobre a rota original a Estrada Real e que é interessante reunir 

com as comunidades e que em primeira reunião irão fazer um evento sobre o marco 

da rota Estrada Real, do caminho original. Agradeceu ao Danie! dizendo que é um 

empresário que não cobra nada e que no caso irá auxiliar em todo o processo e na 

rota Estrada Real e assim irão marcar a primeira reunião, O presidente submeteu o 

requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento nº 88/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) O preSId'«*nte 

submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade, Requerimento nº 89/2022 (autoria do Vereador Ronaido Alves Bento) 

O presidente solicitou que fosse realizada a troca ao invés de Secretaria de Educação, 

colocar Secretário de Defesa Social. O presidente submeteu o Requerimento:em 

única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 

92/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira) O presidente 

submeteu o Reguerimento em única discussão e votação, sendo aprovado jpor 

unanimidade. O presidente submeteu o requerimento em única discussão e votação 

sendo aprovado por unanimidade,Requerimento nº 93/2022 (autoria dos Vereadores 

Adimar José Cota, Ronaldo Alves Bento, José Antunes Vieira, Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira, Manoel Douglas Soares Oliveira, Gilberto Mateus Pereira, Ricardo Miranda, 

José Sales de SouzajPela ordem, o vereador Fernando Sampaio solicitou assinatura no 

Requerimento. O presidente disse que na realidade se embasaram pelo não 

cumprimento da Lei nº 2240/2008 muito bem sintetizada pela associação' de 

moradores do bairro Santa Rita. O presidente parabenizou a comunidade pela forma 

de organização que a organização tem e demonstrou pelo número de pessoas onde 

fizeram apresentação de vários pontos de descontentamento. Disse que naquele 

momento disse que entendiam que nada fora feito para Santa Rita Durão. Disse'que 

buscam informação para demonstrar o porquê do não cumprimento desta Lei. E?:sse 

que assim abraçaram a comunidade e que ficaram perplexos pelo numero de 

arrecadação que a cidade está tendo e que não podem deixar de pontuar. Disse q;.:e o 

Distrito quer ver ação e execução. Pela ordem, o vereador José Antunes disse que é 

um requerimento assinado por todos os vereadores e sugeriu que fosse feita uma 

comissão até o gabinete do vereador eleger essas obras. O vereador Marcelo Macedo 

disse que não pode ir à reunião e que tinha agenda no mesmo dia. Disse que sabem 

de todo o trabalho realizado pela comunidade e que teve a oportunidade de estar em 

Santa Rita e que as reivindicações são de anos. Disse que esteve fazendo visita e que 

existe o relatório da reforma da escola, disse que são reivindicações que vem se 

arrastando e que é em todo o município e que são demandas importantes. Disselgque 

infelizmente ficam tristes e é solidário a Casa e que o vereador Adimar esteve no local 

fazendo visita e que sabem o tanto que ele cobra. . O presidente submeteu o 

requerimento em única discussão e votação sendo aprovado por unanimidade.O 

presidente parabenizou o jornal ponto final e o vereador Gilberto Mateus por estar 

cobrindo a vacância do prefeito interino Juliano Vasconcelos e que em seu primeiro 

ano de mandato foi eleito pelo jorna! Ponto Final, o vereador mais atuante da cidade 
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de Mariana levando as considerações da Câmara Municipal de Mariana. Levand/c as 

considerações por receber o troféu de vereador mais atuante. Com a palavra o 

vereador Gilberto Matheus disse que os onze vereadores possibilitaram estar ali e que 

tem respeito por todos. Disse que onde for trabalhar. Parabenizou o jornal e que'-'não 

possui vinculo com o jornal. Com a palavra, o vereador Marcelo Macedo disse que é 

mérito do vereador Gilberto Matheus estar nesta casa. O vereador Marcelo Macedo 

disse que esteve em Belo Horizonte em reunião com o Dr. Mário de Paula de Franco 

Júnior que é um Juiz Federal que está na causa da Samarco, BHP, Fundação Renóva e 

Vale. Disse que estava para entregar a Resolução votada por todos os vereadores e 

será homenageado como cidadão honorário da cidade de Mariana. Disse que estavam 

conversando sobre as ações da cidade de Mariana. Solicitou que por conhecer a 

cidade que continue no processo. O vereador Marcelo Macedo solicitou “que 

encaminhem ao Conselho Nacional de Justiça (CNJ) uma manifestação pedindo a 

permanência do Dr. Mario de Paula de Franco Júnior por mais tempo na causa, tendo 

em vista que uma troca seria ruim, já que está no processo a mais de quatro anos. O 

vereador Marcelo Macedo falou sobre o Posto de Correio e que fez ofício solicitando a 

instalação de uma caixa d'água. Posteriormente falou do bueiro da José Bruno Ramos 

que não foi resolvido, que encontra-se com buraco. Falou da manutenção da rua da 

liha, em frente ao nº 48 e que tiraram a tampa do bueiro e encostaram em um canto. 

Falou sobre a questão do mata-burro que não fizeram. Disse que em Barro Bránco 

pararam a estrada mas que é preciso roçar toda a estrada. vereador losé Antunes 

disse que recebeu ligações e fotos da praça Gomes Freire, onde foram retirados os I 

postes e os locais tampados de qualquer forma. Pediu que sejam tomadas Í 

providências o mais rápido possível. O vereador Marcelo Macedo mostrou matensa do 

jornal “O Espeto” em que idoso caiu em passeio na rua Dom Viçoso. O secretárib de f 

governo, Edvaldo Andrade solicitou que fossem enviadas as fotos e o nome da rua a. 

respeito dos passeios e que fosse enviado o nome da rua pelo vereador Marºelo 

Macedo sobre o mata-burro. O vereador Edivaldo Ramos falou sobre indicação de suaª / 

autoria sobre restauração dos passeios da cidade e pediu ao Secretário de govç&rnoª—w/ 

que levasse ao prefeito tendo em vista que conversou com ele e que o mesmo disse 

que iria realizar o Projeto. PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo mais rada 

a tratar, o presidente encerrou a reunião às dezoito horas e cinquenta e dois minutos * 
D % X 


